

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANCO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.—Viernes 17 de Octubre de 1919

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.182

EL MONUMENTO A FERRER

Porque es ofensivo

Discuten nuevamente periódicos de una y otra significación lo relativo a la estatua de Ferrer, que, destruida por los alemanes, se intentará ahora reconstruir en Bélgica, y afirman los bien avenidos con que el nombre de España suena mal en los oídos extranjeros que ese monumento no es una ofensa a España.

No otros afirmamos que sí lo es, y creemos que la noble nación belga, después del comportamiento observado por nuestra patria con ella durante los tristes tiempos de la lucha, no tiene derecho a corresponderle con un acto de la naturaleza del que se anuncia.

El monumento a Ferrer es insulto a España, como lo es todo engaño, porque ese monumento se levantó a la memoria de un pedagogo educador, que había sido asesinado en España por una intransigencia inquisitorial. Y como eso es mentira, la ofensa está clara; porque no pueden consentir los españoles de valía, los verdaderos educadores, que a un hombre que malamente sabía leer y escribir, y que todo lo que escribió fué borrado con una escoba embadurnada de cal que blanqueó las paredes de una celda en la cárcel Modelo de Madrid, sea considerado como representante suyo, como símbolo de la cultura española.

Y también es mentira que Ferrer fuera asesinado. Ferrer fué juzgado con arreglo a las leyes de la nación, por un Tribunal de hombres dignos que falló la causa y que le aplicó el castigo consignado en el Código.

Por esas dos razones principalmente el monumento a Ferrer es un insulto a la cultura y a la justicia españolas y nosotros estamos seguros de que, entendiéndolo así, la hidalga nación belga no insistirá en sus propósitos.

Si el monumento a Ferrer se levantara a la memoria de un revolucionario, de un perturbador, de un fomentador del anarquismo, nosotros no tendríamos nada que objetar, porque entonces el baldón no caería sobre España, sino sobre aquellos que a tales ideas y a tales personificaciones rinden homenaje.

Lo que no podemos con entir sin protesta, es que ese monumento, estatua, o lo que fuere, se alce de nuevo para hacerle creer al mundo que es el homenaje rendido a la ciencia y al martirio; que ni lo uno puede estar representado por quien careció de toda cultura, ni lo otro puede simbolizarse en quien por faltar a la ley mereció castigo de la justicia de los hombres.

Bastante hacemos los cristianos con pedir que Dios le perdne sus culpas.

Crónica humorística

Los electróforos

Las tormentas que tantos daños ocasionaron en los campos, que tantos perjuicios y estragos originan en las cosechas, producen efectos no menos desastrosos en las personas de temperamento impresionable.

Hay individuos que apenas oyen el estampido de un trueno se les ponen los cabellos de punta y buscan a toda prisa un sitio seguro donde guarecerse, donde estar a salvo de la electricidad atmosférica. Al segundo o tercer relámpago que ven fulgurar en el firmamento ya los tie-

nen ustedes metidos dentro de un armario o escondidos en los sótanos.

Nosotros sabemos de un sujeto, don Indalecio, que cuando se presenta una tempestad hidro eléctrica, por lo que pueda tronarse mele entre dos colchones, como si fuese una empanada de merluza o de sobreasador y allí se está sudando hasta que considera pasado el peligro. De cuando en cuando asoma la jeta entre los colchones, como un molusco, para respirar fuerte y ver si se aleja la tormenta.

Por fin cuando la atmósfera ha quedado tranquila y de pejada sale de su escondrijo y vuelve a la normalidad.

Si la borrasca le pillara en la vía pública corre a su casa como si le persiguiera un miura y no descansa hasta que se ha encerrado en lugar seguro donde no perciba ninguna manifestación de carácter eléctrico.

Una vez le preguntaron si quería una camisa de color azul eléctrico y contestó que no admitía ni de balde nada relacionado con la electricidad.

Tanto es así que no tiene alumbrado eléctrico en su domicilio ni viaja en tranvías eléctricos por lo que pueda relampaguear.

Mientras no hay tormentas, vive dichoso, pero apenas sobreviene la época, le tienen ustedes hecho un ovillo, meditando acerca del magnetismo y sus consecuencias y con un aspecto grave y aburrido como una ostra y dispuesto al ostracismo en cuanto la pirotecnia celeste le anuncia que para él ha llegado la hora de sudar y envolverse entre tejidos aisladores como si fuese un gusano de seda.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 16—10—1919.

De nuevo al tren

Cronista que se mueva más que la que tiene el honor de dirigirme a vosotros, creo que no la encontraréis fácilmente. Acabo de llegar, por decirlo así, del veraneo, veraneo que tuvo para mí un final tan consolador, tan hermoso, allá en la iglesia de Limpias, a las plantas del Divino Crucificado.

Pues... media vuelta a la derecha... y marchen... Otra vez al tren... Y eso que la labor en Madrid es regular, gracias a Dios. ¿Que a dónde voy? Esta excursión «sindical», pues a eso voy, me lleva a la Coruña... Así como quien no dice nada, ¿verdad?

Existían en la ciudad gallega unas escuelas nocturnas de Santa Teresa. Se han constituido en Sindicato. Han hecho bien, porque es la finalidad que deben tener todas las obras sociales que no sean Sindicatos.

El día 15 bendicen su bandera. Y me han invitado a ir, a actuar en su fiesta, a hablar a las obreras de lo que para ellas significa sindicación, y a las señoras, de cómo debén ayudar, apoyar, fomentar esa sindicación católica, único dique contra el cual se estrellará la doctrina socialista, y se estrellarán también las explotaciones que tantas víctimas ha hecho entre las mujeres trabajadoras.

Desde Coruña, pues, os enviaré mi próxima crónica... Os diré mi impresión en lo que a cuestión social de la mujer se refiere. Será buena, seguramente, porque van trabajando mucho, y van dándose cuenta los de arriba y los de abajo de lo que es la sindicación católica.

Yo espero que el Sembrador Divino bendicirá la empresa... y hará fructificar la semilla. Estamos en unos momentos en que no se puede, ni se debe decir «no», nunca, por molestias, cansancio y obstáculos que consiga aporte la aceptación de lo que se nos propone. Y si cuesta sacrificio, tanto mejor. ¿Qué nos enseña en su divino mirar el Santo Cristo de la Agonía?

¡Ah! Y cómo habla al alma que le quiere escuchar, de la necesidad del sacrificio, de la abnegación, de una virtud sólida, de lo que no se parece nada a esa piedad de hoy día, tan a flor de tierra, tan expuesta a desmoronarse apenas asoma la contradicción!

¿Recordáis? «El Cristo pide algo», os decía... Una compañera vuestra, una amiga para muchas, un apóstol en toda la extensión de la palabra, del Sagrado Corazón, «M. Victoria», contesta en efectiva carta: «Sí, pide sacrificio, pide reparación, pide amor.»

¡Reparación! ¡Hay tanto que reparar! ¿Cuándo se vieron juntas la piedad y la inmodestia? ¿Qué no se ve ahora? ¿No visteis al obispo de Olimpo, fundador de las Marías y de los Discipulos de San Juan ¡Con qué santa indignación fustiga ese sanguisguero sobre un pecho desnudo, de una señorita, al decir suyo, elegantemente desnuda!

¡Amor! El mundo está como empapado en odio. No saben ya amarse los hombres. Solo saben hacerse daño. Y se aparece como muy lejano para muchos el mandato divinamente suave de amor mutuo, de amor de hermanos.

Nunca se abusó, como ahora, de las palabras fraternidad, igualdad. Nunca se quiso con más afán que todos los hombres quedasen equiparados. Y en cambio nunca tampoco se vio tal encono, tales antipatías, una lucha tan tenaz, entre hijos de un mismo Padre, que está en los Cielos.

A esa petición de Jesús en la agonía, os decía yo que teníamos que responder... y darle al Maestro lo que pedía. Ya lo sabéis.

Porque la hora en que vivimos, demanda de todos lo que cada uno pueda dar. Me voy a la Coruña. Allí hay obreritas que esperan se las hable de la sindicación que las agrupa en torno de la bandera sindical católica.

Allí hay señoras que aguardan a que se les esponga el cuadro y el remedio para tanto mal como nos rodea.

Pedid por mí estos días, lectores que sois mis amigos, aunque la mayoría desconocidos, y deseádmelo como se desea siempre al que toma el tren: «¡buen viaje!». Que con relación al mío, significará algo más que llegar a Coruña con felicidad. Significará que en la acción católica social han ingresado nuevos soldados, nuevas fuerzas que quieren luchar para alcanzar la victoria de los ideales que persiguen.

MARÍA DE ECHARRI.

Curiosidades

La lucha antialcohólica

Según los resultados conocidos del referendun practicado en Noruega acerca del uso del alcohol, es seguro que el mismo será prohibido muy pronto en aquel país, excepción hecha de los vinos.

Una nueva capilla

En Val d'Or, cerca de Saint Cloud, ha sido consagrada por el obispo de Versalles una capilla denominada «Nuestra Señora del Aire», bajo cuya protección se han colocado los aviadores franceses.

Trasatlánticos gigantes

Ha empezado en los Estados Unidos la construcción de unos navios gigantes. Desplazarán 55.000 toneladas y su largo será de 305 metros.

Estos trasatlánticos serán los más grandes del mundo, ya que tendrán 5.000 toneladas más que el «Waterland» y el «Imperator», que construyeron los alemanes.

La natalidad en Francia

Las estadísticas francesas referentes al movimiento de población en el año 1918, acusan un exceso de 389.575 defunciones sobre el número de los nacimientos. La «grippe» ocasionó en dicha nación más de 200 000 víctimas.

El monumento a Hindenburg

La colosal estatua de madera erigida en el jardín zoológico de Berlín, en honor del mariscal Hindenburg, y en la que se habían colocado millones de clavos, no pocos de ellos de oro y plata, se va a poner a la venta para destruirla. La estatua pesa 60.000 kilos y será dividida en cinco partes; solo se conservará de ella la cabeza. Una provincia deseando que no desaparezca, ha hecho un ofrecimiento de compra por una cuantiosa cantidad.

Curioso cortejo

La ciudad de Milán acaba de disfrutar de un espectáculo completamente nuevo. Háce pocos días desfilaron por sus calles en formación 125 perros de los que han hecho la guerra al servicio del ejército italiano.

Una multitud inmensa presenció el paso del cortejo y cubrió de flores a los heroicos chuchos, que no acertaban a comprender a qué se debían todas las caricias y los terrones de azúcar que recibían del patrio.

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

En la ayuda de parroquia de Niño Perdiño, de este término municipal, desde el día 26 del presente al 2 de noviembre se dará una misión. En el día de la inauguración será la bendición y entrada de una artística y hermosa imagen del Sagrado Corazón Corazón de Jesús, y el último día se celebrará con todo esplendor la fiesta principal a tan Divino Corazón.

—Al Dr. D. Pascual Nacher, beneficiario de San Pascual, se le han confiado los sermones del solemne triduo que la Asociación del Rosario Viviente, instalada canónicamente en la parroquia de Santa María de Castellón, celebrará en los días 24, 25 y 26 del presente octubre.

—El aprovechado estudiante de esta, seminarista de Segorbe, D. José M.ª Torres Montañés, recientemente agraciado con una beca para estudiar en el Colegio Español de Roma, ha salido para Barcelona a fin de embarcar un día de estos para la Ciudad Eterna. Lleve feliz viaje tan aventajado joven.

—El lunes próximo se celebrará en nuestra Arciprestal un funeral solemne por el alma del bondadoso y ejemplar joven don Antonio Babedo Riche, para conmemorar la fecha del primer aniversario de su muerte.—R. I. P.

—El lunes debían haberse declarado en huelga los oficiales panaderos de esta si los dueños de las panaderías no accedían al aumento de jornal que pedían. Como no anunciaron la huelga con los días de antelación que prescribe la ley, las autoridades impidieron esa huelga que quedó aplazada para la semana que viene. Veremos lo que sucede.

—En breve va a abrirse al público la nueva Casa social de obreros católicos que instala el Sindicato de San José. Esta casa, que posee magníficos salones y que está situada en la parte mejor y más cén-

trica de la ciudad, servirá para que en ella se hagan los contratos del trabajo y se instruya a los obreros dándoles conferencias acerca sus derechos y sus deberes.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España) Casa: Moncada, 27.

Últimos cambios del 16 Octubre 1919

Interior 4 por 100

Fin de mes.	
Fin próximo.	
Contado serie A.	77'70 a 78'00
» » B.	77'80 a 78'20
» » C.	77'88 a 00'00
» » D.	76'80 a 00'00
» » E.	76'65 a 78'60
» » F.	76'20 a 00'00
» » G.	00'00 a 00'00
» » H.	00'00 a 00'00

Amortizable 5 por 100

Fin de mes.	00'00 a 00'00
Fin próximo.	00'00 a 00'00
Contado en diferentes series. 97'80 a 97'55	
Francos	60'30 a 00'00
Libras esterlinas	21'94 a 00'00
Marcos	19'75 a 00'00

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Lucas, evangelista; Asclepiades, Atenodoro, obs. mrs.; Julián, erm.; Trifonia y Justo, mtr.

La Misa y oficio cívico son de San Lucas, evangelista, rito doble, segunda clase, color encarnado.

CATEDRAL BASÍLICA.—Misa conventual a las nueve y cuarto. Misa rezada a las once en la capilla de la Cinta. Por la tarde a las cuatro y media salve y procesión claustral; a las seis y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las siete, siete y media y nueve.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y ocho.

PURÍSIMA.—Trecenario a San Francisco de Paula, a las cinco y media de la tarde.

SAN ANTONIO.—Novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón durante la misa que se rezará a las siete y media.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 1/4, 6, 6 y 3/4, y 7 y 1/2. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

SANTO ROSARIO.—En la parroquia del Sagrario, con exposición de S. D. M. a las 4 1/2 de la tarde; en San Blas, por la mañana a las siete y media y por la tarde a las seis con exposición; Santiago, a las siete de la mañana.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE OCTUBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La recluta y formación de catequistas

Rogaremos en especial para que haya muchos y buenos catequistas religiosos seglares.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ayudar y formar a buenos catequistas.

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET

Herederos de Vicente Benet

Antigua y acreditada casa fundada en 1823.

PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

muy ilustre señor Provisor y vicario general Dr. D. Antonio Martínez; que los señores de aquel ayuntamiento de acuerdo con el celoso cura párroco Rdo. D. Casiano Fresquet, gestionan con plausible actividad y hacen porfiados esfuerzos para que los festejos sean tan esplendentes como otros años, y que probablemente amenizará dichos actos una banda de música.

Habrán carreras, serenatas, fuegos artificiales y profusas iluminaciones, además de otros números del programa aún no ultimados.

Motor de Gas Pobre

de 14 a 16 caballos marca Crosly, en buen uso y condiciones.

Para informes dirigirse a esta imprenta.

— Leemos en un periódico de Tarragona:

«Los resultados de la recolección de algarobas en los pueblos de esta provincia han sido sumamente deficientes y reducidos, causando penosa impresión a los agricultores, que no recuerdan haber visto una cosecha tan corta.

De las nuevas algarobas se han concertado algunas ventas al precio de 14 pesetas quintal».

— Elegido para la doctoral de la Catedral de Seo de Urgel el Rdo. D. Miguel Sanmartí, se encuentra vacante en la misma iglesia una canongía cuya provisión corresponde a la Corona, mediante oposición. El que resulte obtentor tendrá a su cargo, a beneplácito del Prelado, la dirección de las conferencias morales y litúrgicas del obispado. El plazo es de 40 días, a partir de la fecha del edicto, 3 del actual.

— La Asamblea de Sindicatos agrícolas que debía tener lugar estos días en Montserrat, ha sido aplazada.



Judiciales

Ha sido nombrado juez especial en la causa seguida por muerte violenta de don Juan Mars, ocurrida en el tren en Mora de Ebro, el que lo es de instrucción del partido de Tarragona D. José M.ª de los Ríos.

Militares

Para la próxima propuesta de destinos del arma de infantería, serán trasladados a Marruecos varios oficiales de los Regimientos de Almansa y de Luchana, para cubrir bajas.

— En la última propuesta de ascensos ha sido promovido al empleo superior inmediato nuestro querido amigo el capitán del Regimiento infantería de Alcántara, de guarnición en Barcelona, don Antolín Blanco.

Reciba por esto, nuestra más efusiva enhorabuena.

Dr. Antonio Lloca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.

Teléfono núm. 81 y 17.

Sucesos

En una barca atracada al muelle del Ebro, cerca del Mercado entraron los rateros sustrayendo varios efectos, sin que se sepa quienes fueron los autores, que abrieron las puertecillas de babor y estribor.

— Ayer por la mañana a las once y media un sujeto desconocido penetró en la casa núm. 8 de la calle de Castellón, de la vecina barriada de Ferrerías, entrando en el piso habitado por Jesús Oliván y Matilde Duart en ocasión en que ésta estaba ocupada en las faenas domésticas. El sujeto en cuestión asió del cuello a la cita-

da, de una manera tan violenta que le produjo rasguños y después la arrojó contra la pared, de resultas de cuya impresión la citada se desmayó.

Después abrió los cajones de un armario y sustrajo en billetes y en plata una cantidad que oscila entre 700 y 800 pesetas.

Después golpeó fuertemente con los pies a la mujer, que yacía en el suelo y huyó subiéndose al tejado por la «trapa» cerrándola tras sí y por allí por medio de una cuerda suspendida hasta la parte trasera del edificio, recayente a un huerto, se descolgó, alejándose con lo robado.

Habiendo acudido el cabo de serenos y el guardia municipal José Sabaté no pudieron hallar pista del malhechor, pues sólo se sabe que llevaba la cara tapada con un pañuelo blanco.

Aprendiz ganando, se necesita en la Librería Viladrich, H. os. — Rosa, 9 11. — TORTOSA.

Llamamiento a la clase patronal

A los patronos de Tortosa

La agudización de los problemas de la producción y del trabajo con sus obediencias secuelas de conflictos y de perturbaciones de toda índole, ha sorprendido a la clase patronal completamente desorganizada y absolutamente disgregada. Esto en nuestra ciudad es de una acerbada realidad. Los esfuerzos individuales hanse visto fracasados ante el atomismo patronal que todo lo espera de los gobernantes y de la fuerza pública, o que confiado en demasía no ha sabido prevenir el daño ni ha podido evitar después los males sobrevenidos. Frente a esa falta de agrupación ordenada de los patronos se han encontrado estos con las Sindicaciones de los obreros de un dinamismo incansante y absorbente que tienen un principio de existencia ya añejo, quienes nos han enseñado el medio necesario para la defensa de los intereses.

El atomismo patronal no puede, no debe continuar. De seguir como hasta hoy, toda labor noble y levantada, exenta de egoísmos, pero firme y decidida de los intereses superiores de la producción y del trabajo en los que se comprenden los de la clase, se hará imposible no solo desde el punto de vista social y económico sino desde el punto de vista legal. La legislación, en efecto, referente al trabajo y a la producción, las múltiples disposiciones legales que de un tiempo a esta parte se vienen dictando para regular las relaciones entre patronos y obreros o para reconocer derechos y aspiraciones de clase y entre las que merece singular acotación el R. D. que se acaba de publicar creando para toda Cataluña una Comisión mixta del trabajo, indica claramente que es forzosa e ineludible la organización o sindicación de la clase patronal si no quiere, esta verse desatendida en sus pretensiones y atropellada en sus intereses y derechos.

Para tratar de esa magna cuestión de la organización patronal de nuestra ciudad y de las cuestiones y puntos que nacen de las disposiciones legales recientes, y de todo cuanto afecta a los intereses de la clase y tomar los consiguientes acuerdos, se convoca a todos los patronos de la industria, comercio y agricultura, para la asamblea que tendrá lugar el próximo domingo día 19, a las doce, en el local del Cine Escudé. Que nadie falte a dicha asamblea. La abstención sería una traición a los intereses propios y ajenos.

Correo de la tarde

Madrid

De Abastecimientos

El conde de San Luis dijo a los periodistas que no hay motivo de alarmarse

respecto a la provisión de harina en Madrid.

Dijo que hay buques preparados para traer trigo de la Argentina por un total de 150.000 toneladas, si bien hay compradas allí 180.000 toneladas, y que 50.000 vendrán en seguida.

Añadió que en Enero próximo, fecha de la cosecha de trigo en la Argentina, bajará allí el precio de este cereal y que se harán entonces nuevos contratos para que no nos falte provisión.

A la Corte

Esta noche llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, el señor Sánchez Guerra.

Mañana se espera al conde de Romanones no sabiéndose fijamente si irá directamente a su finca de Miralcampo.

El viaje lo efectuará en automóvil desde Irún.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 16:00

Barcelona

Los conflictos sociales

Continúan en igual estado todos los conflictos sociales, sin que por ahora se vislumbre una fórmula de arreglo que concilie las aspiraciones obreras con los intereses patronales.

El restaurant «Versalles» que había establecido una liquidación de calzado ha cerrado definitivamente sus puertas. Sabe-se que el mismo ejemplo seguirán otros establecimientos del ramo, pues sus dueños están resueltos a retirarse definitivamente del negocio antes que transigir.

El estado de la opinión acerca de estos conflictos es muy pesimista.

No se suspende

Aunque por algunos se ha dicho que se suspenderá la celebración del Congreso patronal, no es cierto, pues el día 20 se inaugurará la anunciada asamblea, a la que muchos se han adherido.

Madrid

El viaje de los Reyes

El sábado partirán los Reyes para emprender su viaje a París y a Londres.

El capitán general de Cataluña Sr. Milans del Bosch saldrá a saludarles en Zumárraga, y les acompañará hasta Irún.

Al monarca le expondrá extensamente la situación de Barcelona, dándole impresiones completamente distantes del optimismo del Sr. Amado.

Violinista a Londres

El célebre violinista señor Quiroga se dispone a marchar a Londres con el fin de dar un concierto en honor de los reyes D. Alfonso y D.ª Victoria.

Nueva dirección general

Se ha publicado un real decreto creando la dirección general de Beneficencia.

Nombramientos

Ha sido trasladado a Granada el Gobernador civil de Zaragoza y a esta capital el de aquella provincia.

Málaga

Conferencia

El señor Francos Rodríguez ha dado una conferencia sobre higiene, demostrando que la salud pública mejoraría mucho si en España se combatiesen como en el extranjero esas terribles dolencias que como la gripe, el tífus y la tuberculosis, ocasionan tantos estragos por falta de higiene preventiva.

Zaragoza

Asamblea médica

Se está celebrando la sesión inaugural de la asamblea médica española. Ha pronunciado el discurso de apertura el doctor Gullón, haciendo historia de las aspiraciones de la clase médica nacional.

La concurrencia de profesionales es numerosísima.

Mañana se celebrará la segunda sesión para la que se anuncian interesantes temas.

Imprenta Moderna de Alagoró y Baigas—Tortosa.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 17 Octubre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 18,4; tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada 9,0.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 766,9 mm., y a las 7 de hoy 762,6.

El viento reinante fué ayer NW y durante la noche ha sido del NW.

NOTA Ayer cielo algo cirroso y buen tiempo. Por la noche arrecia el viento y baja la temperatura.

— En breve quedará ultimada la reforma que se está haciendo en el reglamento de la ley notarial.

Las oposiciones al Cuerpo de aspirantes a registradores de la Propiedad tendrán lugar a fines de Enero próximo.

— Se ha circulado por el Gobierno civil los nombramientos de los individuos electos para constitución de la Cámara oficial Agrícola, citándose al propio tiempo para el domingo próximo con objeto de elegir cargos.

— La TOS después de LA JRIPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Por la Dirección general del ramo se ha dispuesto que se expidan a favor de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia dos mandamientos de pago por valor total de 119.949'84 pesetas con destino a la conservación de caminos vecinales.

— La Federación Agrícola del Ebro, ha recibido un telefonema de su presidente en el que dice que les fué imposible regresar ayer de Madrid, por tener que asistir a un debate interesantísimo y ser hoy la votación de presidente y consejo directivo de la Confederación Agrícola Nacional.

— Nos dicen de Cherta que la comisión organizadora de las fiestas de San Martín trabaja con ahínco por dar toda la brillantez y suntuosidad a dichas solemnidades. Desde luego podemos anticipar que irá a predicar en los cultos religiosos el

Talleres electromecánicos LA ELECTRICIDAD

SABADELL

Sucursal en Tortosa:

Pedrell, 37 y 39 (Frente al Parque).

Esta sucursal tiene siempre en almacén motores desde 1 hasta 10 caballos. Se garantiza el rendimiento y la duración

Materiales eléctricos de todas clases. Hilos cables, tuberías para grupos, grifos, válvulas, etc., etc.

Correas de la casa Bayó de Sabadell.

Taller de reparaciones, babinajes nuevos, cambio de cojinetes resistencias, etcétera. Pintura aislante, «Sandart» para motores.

ÚNICO EN TORTOSA

Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta. Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos. Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).

Libros de texto y programas

para el curso académico de 1919 a 1920 en el Seminario Instituto, y Escuelas Normales pueden adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11. — TORTOSA

Angel Nivera Sanz

Procurador de los Tribunales

Ha trasladado su despacho a la calle del Obispo Aznar; n.º 11, 2.º.—Tortosa.

Libros de texto para el Bachillerato, curso 1919-1920.

LIBRERIA VOLTES

I. GARCIA

Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)